

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Lokasi Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan, yaitu dengan mengkaji dokumen-dokumen di dalamnya yang terdapat aspek kepribadian Humanistik pada tokoh utama. Lokasi penelitian ini dilakukan di kampus Universitas Muhammadiyah Pringsewu Lampung.

B. Informan Penelitian

Informan penelitian ini diambil dari Novel “*This Is Why I Need You*” karya Brian Khrisna.

Judul : *THIS IS WHY I NEED YOU*
(Inilah Mengapa Aku Membutuhkanmu)

Penulis : Brian Khrisna

Penerbit : mediakita

Tahun terbit : 2018

Kota terbit : Jakarta Selatan

Sampul buku : Putih bercorak dengan gambar sayap burung.

Sumber data tersebut merupakan sumber data yang dapat dilihat secara keseluruhan untuk menghasilkan sebuah data yang dapat diteliti oleh peneliti.

C. Teknik dan Alat Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data dalam penelitian ini, peneliti menggunakan studi Kepustakaan. Menurut Sugiyono, studi kepustakaan berkaitan dengan kajian

teoritis dan referensi lain yang berkaitan dengan nilai, budaya dan norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti, selain itu studi kepustakaan sangat penting dalam melakukan penelitian, hal ini dikarenakan penelitian tidak akan lepas dari literatur-literatur Ilmiah (Sugiyono, 2016: 291).

Dalam penelitian ini metode kepustakaan berasal dari buku-buku literatur, jurnal, dan internet sebagai referensi yang relevan dengan judul penelitian.

D. Teknik Pemeriksaan dan Keabsahan Data

Menurut Sugiyono (2016: 294) Uji keabsahan data meliputi uji kreadibilitas data (validitas internal), uji depenabilitas (reliabilitas) data, uji transferabilitas (validitas eksternal/ generalisasi), dan uji konfirmabilitas (objektivitas). Dalam penelitian kualitatif ini memakai beberapa teknik, yaitu:

1) Kepercayaan (*Kreadibility*)

Kreadibilitas data dimaksudkan untuk membuktikan data yang berhasil dikumpulkan sesuai dengan sebenarnya. Ada beberapa teknik untuk mencapai kreadibilitas ialah teknik: perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan dalam penelitian, triangulasi, diskusi dengan teman sejawat, dan member check.

a. Trianggulasi

Trianggulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data dengan memanfaatkan berbagai sumber di luar data sebagai bahan perbandingan, kemudian dilakukan *crosscheck* agar hasil penelitian dapat dipertanggungjawabkan. Dalam penelitian ini,

peneliti menggunakan dua triangulasi, yaitu triangulasi sumber data dan triangulasi metode.

b. Memperpanjang Pengamatan

Dengan memperpanjang pengamatan berarti peneliti kembali ke lapangan, melakukan pengamatan, wawancara lagi dengan sumber data yang pernah ditemui ataupun yang baru. Dengan memperpanjang pengamatan ini berarti hubungan peneliti dengan narasumber akan semakin terbentuk *rapport* (hubungan), semakin akrab (tidak ada jarak lagi), semakin terbuka, saling mempercayai sehingga tidak ada informasi yang disembunyikan lagi. Dalam perpanjangan pengamatan ini, peneliti melakukan penggalian data secara lebih mendalam supaya data yang diperoleh menjadi lebih konkrit dan valid. Peneliti datang ke lokasi penelitian walaupun peneliti sudah memperoleh data yang cukup untuk dianalisis, bahkan ketika analisis data, peneliti melakukan *crosscheck* di lokasi penelitian.

c. Pemeriksaan Sejawat

Pemeriksaan sejawat melalui diskusi yaitu teknik yang dilakukan dengan cara mengekspos hasil sementara atau hasil akhir yang diperoleh dalam bentuk diskusi analitik dengan rekan-rekan sejawat. Dari informasi yang berhasil digali, diharapkan dapat terjadi perbedaan pendapat yang akhirnya lebih memantapkan hasil penelitian.

2) Kebergantungan (*Depandibility*)

Kriteria ini digunakan untuk menjaga kehati-hatian akan terjadinya kemungkinan kesalahan dalam mengumpulkan dan menginterpretasikan data sehingga data dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah. Kesalahan sering dilakukan oleh manusia itu sendiri terutama peneliti karena keterbatasan pengalaman, waktu, pengetahuan. Cara untuk menetapkan bahwa proses penelitian dapat dipertanggungjawabkan melalui audit *dipendability* oleh *auditor independent* oleh dosen pembimbing.

3) Kepastian (*Konfermability*)

Kriteria ini digunakan untuk menilai hasil penelitian yang dilakukan dengan cara mengecek data dan informasi serta interpretasi hasil penelitian yang didukung oleh materi yang ada pada pelacakan audit.

E. Teknik Analisis data

Menurut Sugiyono (2017: 333) dalam penelitian kualitatif, data diperoleh dari berbagai sumber, dengan menggunakan teknik pengumpulan data yang bermacam-macam (triangulasi), dan dilakukan secara terus menerus sampai datanya jenuh. Dengan pengamatan yang terus menerus tersebut mengakibatkan variasi data tinggi sekali.

Kegiatan dalam analisis data adalah mengelompokan data berdasarkan variabel dan jenis responden, mentabulasi data berdasarkan variabel dan jenis responden, meyajikan data tiap variabel yang diteliti, melakukan perhitungan

untuk menjawab rumusan masalah, dan melakukan perhitungan untuk menguji hipotesis yang telah diajukan.

Penelitian ini merupakan penelitian non hipotesis sehingga langkah-langkah analisis data dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Membaca dan mempelajari teori yang berkaitan dengan psikologi tokoh dengan menggunakan teori psikologi humanistik Abraham Maslow.
2. Membaca dan memahami isi dari novel "*This Is Why I Need You*" karya Brian Khrisna.
3. Membuat sinopsis novel "*This Is Why I Need You*" karya Brian Khrisna.
4. Menganalisis unsur intrinsik novel "*This Is Why I Need You*" karya Brian Khrisna, yang meliputi: tema, plot, penokohan, dan latar. Dan meenganalisis unsur ekstrinsik yang meliputi: biografi pengarang, sosial, dan psikologi.
5. Menganalisis psikologi tokoh utama menggunakan teori psikologi humanistik Abraham Maslow dalam novel "*This Is Why I Need You*" karya Brian Khrisna. Terdiri dari (a) Kebutuhan fisiologis, (b) Kebutuhan rasa aman, (c) Kebutuhan cinta dan memiliki, (d) Kebutuhan harga diri, dan (e) Kebutuhan aktualisasi diri
6. Menarik kesimpulan dari hasil analisis data.